

Dos métodos de anuncio del Evangelio

La Delegación de Apostolado Seglar celebró el 6 de febrero un seminario web con dos ejemplos de primer anuncio: Cursillos de Cristiandad y Alpha España.

El delegado de Apostolado Seglar en Ciudad Real, Juan Manuel García de la Camacha, presentó la actividad explicando que se trata de un fruto del Congreso Nacional de Laicos celebrado en 2020. «La pandemia ha cambiado nuestras formas, pero no el fondo», dijo el delegado, puesto que «seguimos con el mismo ardor de vivir firmes nuestra vocación de laicos en la Iglesia».

Primero dio paso a Álvaro Martínez Moreno, presidente nacional de Cursillos de Cristiandad, que comenzó recordando la experiencia del Congreso Nacional de Laicos, donde también se compartió la experiencia de Cursillos de Cristiandad como una herramienta para el primer anuncio.

Martínez explicó que el núcleo de Cursillos es «posibilitar el encuentro con el Señor», trabajando en la Iglesia para que el primer anuncio ocupe el centro de la actividad evangelizadora. Para explicar el movimiento, subrayó siete palabras clave que «nos ayudan a identificarnos en la Iglesia y en el mundo»: encuentro, proceso, personas, acompañamiento, comunidades cristianas, ambientes y eclesialidad.

Para concluir, Martínez llamó a la necesidad de discernir, tanto la reali-



Los participantes en el seminario web

dad que hay en la Iglesia y en el mundo, como la respuesta que se ha de dar a esa realidad. La llamada a la conversión fue la segunda conclusión: «Si vamos a entrar en un nuevo camino de Iglesia, tenemos que entrar en un proceso de conversión para sentirnos urgidos a evangelizar».

Después de Cursillos fue el turno de Alpha España con la intervención de Juan Luis Rascón, vicepresidente de Alpha España y Emma de León, directora.

De León comenzó explicando que la razón de Alpha es evangelizar, «en primer lugar porque es un mandato del mismo Jesús» y porque, además, se ven urgidos a ellos porque «hay una Buena Noticia que anunciar». Como método de primer anuncio, Alpha se dirige a los alejados y es

actual, puesto que «está diseñado para la persona postmoderna», para aquellos que no están interesados en un primer momento por Dios. Además, no es un movimiento, sino solo un método que, al terminar, continúa con la vida de cada persona: «Los dejamos en la parroquia y la cambian completamente», dijo la directora.

Después, Emma de León explicó el método, que consta de una cena de acogida, una charla y un debate con todos los participantes. «Una gran riqueza de Alpha es que se hace en distintos lugares: parroquias, clubs sociales, cárceles...»

En la última parte del encuentro hubo un diálogo a través de las preguntas que fueron haciendo los participantes que siguieron el encuentro en directo.

Tu donativo, en un clic

Tan fácil, tan rápido, tan cómodo...

Ahora, hacer tu donativo a la Iglesia es muy fácil a través de internet.

Da igual cuándo, cómo o desde qué dispositivo lo hagas, tan solo tienes que entrar en www.donoamiiglesia.es y hacer tu donativo con un clic. Y tú eliges a qué parroquia lo destinas o si prefieres hacerlo a la diócesis.



Carta del obispo sobre las medidas frente a la pandemia en Cuaresma y Semana Santa

El obispo, don Gerardo Melgar, dirigió una carta a todos los párrocos firmada el pasado 8 de febrero con motivo de la celebración de la Cuaresma y la Semana Santa y de las medidas a tomar en el contexto de pandemia.

Sobre este tema, transcribiendo la carta que recibió del Delegado Provincial de Sanidad de Ciudad Real, Francisco José García Sánchez, el obispo asume todas las indicaciones, explicando que «no es viable la realización de las salidas procesionales de las cofradías y hermandades de la provincia de Ciudad Real en la Semana Santa de 2021, así como la celebración de cualquier acto que se haga en el exterior de los recintos eclesiales».



«El Cristo de la cruz ha sido el que me ha ayudado»

El lunes 8 de febrero, en el salón de actos del obispado, se presentó ante los medios de comunicación la Jornada Mundial del Enfermo, que se celebró el día 11 con el lema *Cuidémonos mutuamente*.

En la rueda de prensa participaron el delegado de Pastoral de la Salud en la diócesis, Francisco Guerrero González y Pilar Rubio Serrano, enfermera en la UCI de Ciudad Real.

Guerrero, que es capellán en el hospital de Ciudad Real, explicó la historia de la jornada, instituida por Juan Pablo II en la festividad de Lourdes (el próximo 11 de febrero), aunque se extiende hasta el VI Domingo de Pascua, este año el 9 de mayo, «para ampliar la conciencia de todos en la atención de las personas que se encuentran en debilidad por la enfermedad».

El delegado dijo que la Pastoral de la Salud está presente en todos los hospitales de nuestra provincia, con capellanes y más de un centenar de voluntarios que «estamos atendiendo las necesidades espirituales, también humanas, que nos solicitan voluntariamente las personas que se encuentran en esta situación de debilidad, especialmente ahora también con los enfermos afectados por la COVID».

Tras las palabras de Francisco Guerrero intervino Pilar Rubio Serrano, natural de Argamasilla de Alba y enfermera en la UCI del hospital de Ciudad Real.

Con un testimonio emocionante, expresó lo que se ha sufrido con

los enfermos en pandemia, explicando cómo le ha ayudado su fe en los momentos más difíciles: «El Cristo de la cruz ha sido el que me ha ayudado a seguir hacia adelante y a ir día a día en los turnos de trabajo que hemos doblado y triplicado. En esas jornadas extenuantes, no disminuía la calidad de estar con el enfermo y escucharlo. O el simple hecho de acariciarlo, coger la mano o acariciar la frente».

La enfermera subrayó en todo momento el trabajo de acompañamiento realizado, sobre todo en los momentos en los que ya no se podía hacer nada por los pacientes.

Para ilustrar su experiencia puso dos ejemplos. Por un lado el acompañamiento en los últimos momentos al sacerdote Francisco del Campo, que falleció el pasado 22 de marzo: «Al terminar mi turno, cogí el EPI peor que había, de papel, conseguí pasar a la planta, le hablé, le cogí las manos. En ese momento, el enfermo de al lado me miró y me congeló. Le miré a los ojos, le cogí las manos, le dije que no estaba solo y le acaricé la frente. Estuve un rato acompañándolo [...]. Llegué a casa destrozada,



Francisco Guerrero, delegado de Pastoral de la Salud en la diócesis y Pilar Rubio, enfermera en la UCI de Ciudad Real

pensando cómo se podría superar esto, cómo seguir adelante o ser impasible [...]. Ahí salió Cristo, ahí salió mi fe, la Virgen María, y dijimos "para adelante", [...] dando calidad con cariño».

Por otro lado, contó cómo fue el enlace con la familia de un enfermo joven, de 41 años, que estuvo gravemente enfermo en la UCI. Dos meses después, Pilar estaba realizando labores de voluntariado en la puerta de la parroquia y el enfermo llegó a la confirmación de su hija. Lo saludó y él reconoció la voz de quien lo había acompañado con un EPI (irreconocible) unos meses antes.

Para Pilar Rubio, estas dos anécdotas resumen muy bien su trabajo en tiempos de pandemia, cuando no se puede hacer nada, llega el momento de la compañía.

Carta de nuestro Obispo

Cuaresma: un tiempo para renovar la fe, la esperanza y la caridad



La Cuaresma es un tiempo propicio para renovar nuestra fe sincera, nuestra esperanza viva y nuestra caridad operante. Este es el mensaje central del Papa para esta Cuaresma de 2021.

El ayuno, la oración y la limosna son la expresión y las condiciones de nuestra conversión.

El ayuno nos lleva a la privación de todo aquello que nos separa de Dios o de los hermanos, la limosna nos conduce a la mirada y los gestos de amor y compasión hacia el hombre herido, pobre, y desahuciado de la sociedad, y la oración nos hace mantener el diálogo filial con Dios nuestro padre.

Estos tres medios nos ayudan a tener una fe sincera, una esperanza viva y una caridad operante.

1. Una fe sincera, que nos lleva a acoger la verdad con mayúsculas, a Cristo mismo que es la verdad y a ser testigos de Él en nuestra vida.

Acoger a Cristo es dejarse alcanzar por la Palabra de Dios, que nos hace entender la grandeza de Dios que nos ama, antes de que nosotros seamos conscientes de ello.

Este amor de Dios nos debe conducir a saber ayunar, a privarnos de todo lo ajeno a la voluntad de Dios y de todo cuanto no sea expresión del don de

Nuestra caridad es y debe ser manifestación del gran amor que Dios tiene a cada uno de nosotros como hijos de Dios que somos

Dios, para vivir desde el amor y correspondencia a ese amor de Dios, y desde el amor a los hermanos necesitados. De tal manera que nuestra generosidad con ellos se convierta una expresión del gran amor de Dios a nosotros.

La Cuaresma es tiempo de creer, de recibir a Dios en nuestra vida y

dejarle que ponga su morada en nosotros.

Ayunar significa liberar nuestra existencia de todo lo que estorba, abrir de verdad las puertas de nuestro corazón a aquel que viene a nosotros pobre de todo, lleno de gracia y verdad, el Hijo de Dios salvador.

2. Una esperanza viva. La esperanza es el «agua viva» que sacia la sed del

El tiempo de cuaresma está hecho para esperar, para dirigir la mirada a la paciencia de Dios, que quiere reconciliarnos y darnos su perdón

camino para poder continuar. Es el Espíritu Santo quien da esperanza, quien vivifica y fortalece para caminar por el camino de Dios y poder resucitar con Cristo, y poder disfrutar del futuro de la misericordia que el Padre abre por la resurrección de Cristo de par en par.

Esperar con Él y gracias a Él quiere decir creer que la historia no termina con nuestros errores, violencias, injusticias y pecados, sino saciarnos del perdón del Padre en su corazón abierto.

El tiempo de cuaresma está hecho para esperar, para dirigir la mirada

a la paciencia de Dios, que quiere reconciliarnos y darnos su perdón. Al recibir el perdón en el sacramento también nosotros nos convertimos en difusores del perdón. Al haber acogido nosotros el perdón de Dios podemos ofrecerlo, teniendo un comportamiento que conforte a quien se

encuentra herido.

La Cuaresma es un tiempo propicio para estar más atentos a palabras y actitudes de aliento, que confortan, fortalecen y consuelan. En lugar de palabras y actitudes que

humillan, entristecen e irritan y desprecian.

En muchas ocasiones podemos dar esperanza simplemente con ser una persona amable, que deja a un lado su egoísmo para prestar atención y regalar una sonrisa, para decir una palabra de estímulo en medio de tanta indiferencia.

Vivir la Cuaresma con esperanza significa sentir que en Jesucristo somos testigos del tiempo nuevo, en el que Dios hace nuevas todas las cosas (Ap 21, 1-6). Significa recibir la esperanza de Cristo que entrega su vida en la cruz y que Dios resucita al tercer día.

3. Una caridad operante. La caridad es el don que da sentido a nuestra vida. Gracias a ella consideramos al necesitado, no pasamos desapercibidos ante quien está privado de lo más necesario para vivir, al desahuciado de la sociedad, como nuestra familia, nuestro amigo y nuestro hermano.

Lo que tenemos, si lo compartimos, no se acaba nunca, sino que se transforma en una reserva de vida y de felicidad como el aceite y la harina de la viuda de Sarepta que dio el

[Continúa en la página siguiente]

pan al profeta Elías (Cf. 1Reyes 17, 7-16). O los panes y los peces que Cristo dio a sus discípulos para que los repartieran entre la gente.

Nuestra limosna, si la damos con gozo y sencillez, se convierte en eso, en algo que no se acaba, sino que se transforma

Vivir la Cuaresma, vivir esta Cuaresma con caridad, es vivirla cuidando de los que nos necesitan: de los enfermos, de los abandonados, de los que sufren a causa de la COVID-19. Nuestra caridad es y debe ser manifestación del gran amor que Dios tiene a cada uno de nosotros como hijos de Dios que somos. Nuestra entrega, nuestro respeto y el respeto a la dignidad de los más pobres, son siempre expresión del gran amor de Dios a ellos.

+ Gerardo Juelga
Obispo de C. Real



El ayuno, la oración y la limosna son la expresión y las condiciones de nuestra conversión.

Cuaresma sobre cuaresma

ARCÁGEL MORENO CASTILLA. DELEGADO DIOCESANO DE LITURGIA

Llega otra vez la Cuaresma. Lo que faltaba, ya que estamos bajo la sombra borrosa de la crisis de la pandemia, ahora llega la Cuaresma. Aquí no hay quien levante la cabeza. Ahora los cristianos dedicados a las renunciaciones, ayunos, privaciones... ¿no es bastante ya con la crisis que tenemos encima?

Así piensan los que han caído en la tentación del desánimo y no quieren subir al monte de la transfiguración con el Señor.



Llega otra vez la Cuaresma.

Lo que faltaba, ya que estamos bajo la sombra borrosa de la crisis de la pandemia, ahora llega la Cuaresma

No somos vendedores en cualquier templo de los dioses paganos que suenan bien al oído, pero no llenan el corazón, porque Dios ama tanto al mundo que su Hijo camina hacia una entrega muy precisa: sólo por amor se hace una humanidad nueva.

Algo tiene esta época que alumbra una nueva perspectiva: si el grano de trigo no muere, no puede dar fruto. Efectivamente, morir al hombre viejo, al de estilo altanero y egoísta, morir al hombre que se mira a sí mismo como un dios que no piensa que su vida repercute en los demás. El hombre orgulloso que creía que podía con todo y que ha sido derrotado por un *bichito* que ha puesto en crisis al *todopoderoso* hombre postmoderno. La chulería del hombre que cree en su propia construcción ha caído en la cuenta de que ser humanos es mucho más, y que se



«Si el grano de trigo no muere, no puede dar fruto»

crece mirando hacia el interior y no solo en la superficie de los hechos y los acontecimientos.

Estas son referencias a los evangelios dominicales de la cuaresma de este año. ¿No será necesario que la Cuaresma nos anime a prepararnos para ser luz en el mundo que necesita morir para vivir (Pascua)? La Cuaresma es prepararse a una auténtica escalada, cristianos que no callan, testigos de una amistad profunda con el crucificado resucitado, que animan el verdadero cambio de la sociedad con la novedad y deseo del hombre nuevo.

La Iglesia en la «España envejecida»

Antonio Ruiz García es el arcipreste de los Montes, con veintiuna parroquias en una superficie mayor que algunas diócesis españolas. Todas las parroquias son rurales y, de ellas, trece están atendidas por un equipo sacerdotal formado por cuatro sacerdotes que viven en Porzuna.

¿Cuántos kilómetros marca el coche este año?

Alrededor de 25.000 kilómetros, muchos de ellos en carreteras peligrosas por el mal estado y el cruce de animales. Estamos en los pueblos colindantes al Parque Nacional de Cabañeros.

¿Y si sumamos los kilómetros de todos los coches del equipo?

Más de 120.000 kilómetros al año.

Tal y como hemos empezado esta entrevista, para hablar de los pueblos pequeños y de estas realidades solemos hablar solo de números. Pero, ¿cómo es la vida en estos pueblos?

Demasiado tranquila, escasea el trabajo y los jóvenes se ven forzados a emigrar en busca de otras oportunidades laborales. Las administraciones públicas tratan de consolidar población, pero vemos que la mayoría de los pueblos están envejeciendo y despoblándose.

¿Y en lo pastoral?

En cada parroquia hay un grupo de personas que participan y colaboran. Valoran mucho sus templos, sus fiestas patronales, y sobre todo, que la Iglesia los acompañe en los momentos más importantes de su vida, desde el nacimiento a la muerte.

Vivís cuatro sacerdotes en equipo para catorce pueblos, ¿qué os aporta?

La posibilidad de tener atendidas todas las parroquias, especialmente en las eucaristías dominicales, y en los funerales. Por ejemplo, en plena pandemia, algunos sufrimos la cuarentena, y el resto de compañeros asumió las misas. Vamos dando pasos para coordinar acciones como Cáritas, catequesis, pastoral familiar. Una parte de la semana vivimos en la casa parroquial de Porzuna, y otra la pasamos en los pueblos, para tener más cercanía con la gente y no depender tanto del coche. Cuando estamos juntos, coordinamos



Constitución de la Unidad de Acción Pastoral de los Montes, en Porzuna, el 13 de octubre de 2018

la pastoral, rezamos, celebramos la eucaristía, compartimos vida y misión.

¿Cómo se organiza la pastoral?

Cada uno de nosotros tiene asignada la atención preferente a unas parroquias y el encargo de coordinar una comisión de la acción pastoral: catequesis con niños, jóvenes, matrimonios, Cáritas, liturgia,... De jueves a domingo vamos a los pueblos y coordinamos la actividad pastoral, acompañamos y animamos las comunidades parroquiales.



La Iglesia permanece en estos pueblos y esto es muy valorado y apreciado

¿Cómo entienden los fieles esta situación?

Muchas comunidades ya estaban acostumbradas a compartir el cura con otros pueblos. Ahora está costando más, porque es verdad que estamos menos tiempo con ellos, somos menos sacerdotes.

En nuestra diócesis, las Unidades de Atención Pastoral se están impo-

niendo como solución para poder estar presentes y atender las zonas rurales. No sabemos si esta es la mejor opción, el tiempo y las correcciones hechas a partir de la propia experiencia nos lo irán diciendo. Es un camino nuevo que tiene recorrido. Los sacerdotes que han pasado por aquí han trabajado *in solidum* desde hace muchos años. Ahora la novedad es convivir unos días en el núcleo mayor de población.

La Iglesia permanece en estos pueblos y esto es muy valorado y apreciado ya que otros servicios han ido, poco a poco, desapareciendo. Tenemos un trato cercano con la gente, y agradecen el visitar y acompañar a los mayores, llevarles la comunión, darles una palabra de ánimo desde el Señor. Nosotros tratamos de mostrarles la cercanía de un Dios que los ama y está con ellos. Aprecian el esfuerzo que hacen la diócesis y el obispo enviando sacerdotes jóvenes para atenderles.

¿Hay nueva evangelización en la España envejecida?

Estamos llamados a suscitar misioneros dentro de estas comunidades que salgan y comuniquen el evangelio. Antes las parroquias eran receptoras, ahora tienen que dar el paso y salir a evangelizar a los de su pueblo y a los del pueblo de al lado. El evangelio para quien lo recibe con fe siempre es nuevo, y es capaz de renovar y rejuvenecer a los pueblos pero, sobre todo, a las personas.

Reina de los Ángeles, una asociación diocesana y rural para la evangelización

Reina de los Ángeles es una Asociación Apostólica de Fieles erigida canónicamente en 1959 por el obispo Juan Hervás a petición de María Pinilla Chacón, seglar que inició la tarea y cedió sus bienes para ello. Es una Asociación de carácter diocesano, vinculada a las decisiones y planes pastorales de la Diócesis. Está integrada por seglares que combinan su trabajo profesional con la tarea evangelizadora. Además, es «rural», puesto que trabaja en pequeñas aldeas y pueblos alejados. Hablamos con la directora de esta asociación, Carmen Velasco Coca.



Grupo de Reina de los Ángeles en el año 2016.

Las Peralosas, El Sotillo, Los Quiles, Valdehierro, Las Povedillas, El Charco, Los Ballesteros, El Trinchetto, Las Rabinadas, Piedralá, Los Puentes, El Bonal, Los Cortijos, Pueblo Nuevo, Tirteafuera, ... sólo los miembros de Reina de los Ángeles saben situar todos estos pueblos en un mapa...

La asociación nace para llegar a los núcleos rurales más alejados de la diócesis donde no llegaba la acción de la Iglesia. A partir de 1976, la actividad de la asociación se focaliza en las aldeas de Porzuna, Malagón y Fuente el Fresno. Después se amplía a Los Cortijos, Tirteafuera y Pueblo Nuevo, y ahora forma parte de la Unidad de Acción Pastoral de los Montes.

Los miembros de la asociación, laicos comprometidos, nos desplazamos desde nuestro lugar de residencia a dichos núcleos para evangeli-

zar, acompañar, formar y animar a la comunidad.

Contemos la historia de Reina...

Reina de los Ángeles nace a instancias de un grupo de mujeres de Acción Católica que a finales de los años cincuenta proponen al obispo hacerse presentes en los núcleos de población más pequeños y alejados de nuestra diócesis (fincas, caseríos, aldeas) donde la Iglesia en esos momentos no llegaba.

La necesidad la descubre María Pinilla en la ribera del Guadiana, donde vivían muchas familias de la pesca del cangrejo y carecían de lo esencial. Reina les ofrece la cultura, el alimento y la fe (construye escuela, comedor y capilla).

A partir de 1976, se hace cargo de la asociación un nuevo equipo, integrado también por seglares que

proceden de la Acción Católica, y su misión se circunscribe a las aldeas de los Montes Norte para poder compaginar la vida profesional con la tarea evangelizadora. En la Casa de Reina del campo organizamos convivencias, encuentros y campamentos para niños, jóvenes y adultos.



*Reina de los Ángeles
nace a instancias
de un grupo
de mujeres
de Acción Católica*

Una historia plagada de mujeres en puestos de dirección...

Desde María Pinilla, fundadora y primera directora, hasta hoy, siempre han sido mujeres las que han ocupado la dirección. Mujeres valientes que, desde el comienzo, se atrevieron a salir de la comodidad de su parroquia y localidad para ir a anunciar el evangelio allí donde la acción de la Iglesia no llega.

La asociación siempre ha entendido que la mujer tiene que vivir su compromiso cristiano y asumir responsabilidades en el mundo y en la Iglesia.



La asociación siempre ha entendido que la mujer tiene que vivir su compromiso cristiano y asumir responsabilidades en el mundo y en la Iglesia

Recientemente ha fallecido una de las mujeres que representó de manera exquisita la labor de Reina, Pilar Cid...

Pilar Cid ha sido un pilar para la asociación, una persona funda-



Celebración en la iglesia de Los Quiles

mental. Le tocó asumir la responsabilidad de renovar la asociación a partir de 1976, formar un nuevo equipo, reformular los estatutos, concretar el campo de misión, renovar el estilo de presencia... Desde entonces, se ha desviado por Reina, se ha volcado en su labor aportando ideas, maneras de ser y hacer, cercanía y, por supuesto, una fe firme y un inquebrantable amor a la Iglesia.

Quizá hoy no se entiende la novedad que supuso y sigue siendo Reina de los Ángeles dentro de la Iglesia...

La novedad de Reina es su dimensión diocesana y rural. Los seculares que la integramos rompemos los límites parroquiales y tomamos conciencia de la dimensión evangelizadora de la Iglesia diocesana. Lo hacemos porque entendemos que la Iglesia nos necesita en salida, dejando la comodidad de nuestras parroquias para ir a los núcleos rurales donde haya que hacerse presente.

La despoblación de los pequeños núcleos rurales está generando nuevas pobreza. ¿Cómo se está adaptando la acción de Reina a este nuevo contexto?

La pobreza económica y social coexiste con otras pobreza nacidas del aislamiento y envejecimiento de la población: la soledad, el desamparo, la necesidad de sentirse acompañado. Reina siempre está ahí en nombre de la Iglesia para compartir, animar y hacer sentir lo importante que somos las personas para Dios y para los demás.



Campamentos en Reina de los Ángeles

¿Cómo han cambiado las formas de evangelización de Reina en estos últimos tiempos?

Durante muchos años Reina ha compaginado la tarea evangelizadora con la promoción humana y asistencial (alfabetización, promoción de la mujer rural, formación en cooperativas, charlas, gestión de recursos...). Ahora, nuestra labor se centra en el anuncio explícito de Jesucristo, acompañamiento personal y oración; a través de grupos, preparación de celebraciones, sacramentos, charlas, animación de la comunidad y actividades conjuntas: encuentros y campamentos en la casa de Reina, marchas, Camino de Santiago...



La novedad de Reina es su dimensión diocesana y rural

¿Reina de los Ángeles es necesaria?

Hoy es tan o más necesaria que al principio de su fundación. Las vocaciones sacerdotales disminuyen a un ritmo acelerado y la secularización está presente también en los núcleos rurales. La Iglesia nos llama hoy a los laicos a que seamos testigos de Jesucristo y transmisores de Evangelio.

Oración de las familias por la familia



El próximo jueves 25 de febrero tendrá lugar en la catedral la segunda *Oración de las familias por la familia* presidida por el obispo.

Será a partir de las 19:00 h. y se podrá seguir a través del canal de Youtube y de la página de Facebook de la diócesis. Como la pasada oración del mes de enero, será una exposición del Santísimo a la que se podrá asistir también presencialmente, respetando el aforo de la catedral.

Además, las parroquias de la diócesis se unen a esta oración, con los mismos materiales, celebrando encuentros en sus templos.



Texto de Marcos 1, 12-15: *.En seguida el Espíritu lo empujó al desierto. Allí permaneció cuarenta días y fue tentado por el demonio...*

Comentario: *Jesús se opone al poder político que no está al servicio de la libertad. Rechaza el dinero que compra y vende la dignidad de las personas. Niega la violencia que se deriva del poder y del dinero.*

Para la celebración Por Teresa Villalta Mohino

I Domingo de Cuaresma (ciclo B)

Moniciones

- **ENTRADA.** La Cuaresma es tiempo de gracia, y en ella la Iglesia nos invita a renovar nuestra vida cristiana, a interiorizar la Palabra de Dios y a seguir más de cerca a Jesucristo. Especialmente aprovechemos en este duro año la Cuaresma.
- **1.ª LECTURA (Gén 9, 8 - 15).** Dios se presenta como amigo del hombre y de la vida. ¡Qué gran bondad la suya! Bendice al hombre, hace un pacto con la humanidad y lo sella con el arco iris, símbolo de paz y la salvación.
- **2.ª LECTURA (1Pe 3, 18 - 22).** En la carta de Pedro se nos anuncia que actualmente nos salva el bautismo, que Jesús vino a dar su vida para salvarnos de la muerte, y que lleno de Espíritu estableció un nuevo diluvio, el bautismo.
- **EVANGELIO (Mc 1, 12 - 15).** San Marcos nos detalla las tentaciones, fueron un acontecimiento clarificador, antes de comenzar Jesucristo a evangelizar, a proclamar la Buena Noticia del Reino de Dios.
- **DESPEDIDA.** Con la alegría que procede del encuentro con el Señor, con el firme propósito de tomarnos muy en serio este tiempo cuaresmal, y con las bellas imágenes del diluvio, el arco iris, el bautismo y el desierto, finalizamos la celebración de la eucaristía.

Oración de los fieles

- S. En la Cuaresma te pedimos, Padre, la conversión:
- Por la Iglesia, por el Papa, obispos y sacerdotes: para que sean luz y signo de amor para todos los hombres y mujeres del mundo. Roguemos al Señor.
 - Por los gobernantes, por quien tiene responsabilidad en la educación, la política y en la sociedad: para que sepan interpretar los signos de los tiempos. Roguemos al Señor.
 - Por los que sufren: para que experimenten la compañía y cercanía de Cristo en esta Cuaresma. Roguemos al Señor.
 - Por esta comunidad parroquial de N.: para que seamos testigos de esperanza y alegría, sepamos vivir nuestro Bautismo y aprovechemos este tiempo de gracia. Roguemos al Señor.
 - Para que el Señor nos libere de la pandemia del coronavirus. Roguemos al Señor.
- S. Te lo pedimos, Padre, por Jesucristo, nuestro Señor.

Cantos

Entrada: Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** Tus sendas, Señor, son misericordia y lealtad para los que guardan tu alianza (LS) **Ofrendas:** Te presentamos el vino y el pan (CLN/H3) **Comunión:** Te conocimos al partir el pan (CLN/O25) **Despedida:** Bajo tu amparo (CLN/311)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. Lunes 1Pe 5, 1 - 4 • Mt 16, 13 - 19 **Martes** Is 55, 10 - 11 • Mt 6, 7 - 15 **Miércoles** Jon 3, 1 - 10 • Lc 11, 29 - 32 **Jueves** Est 4, 17k. 1 - z • Mt 7, 7 - 12 **Viernes** Ez 18, 21 - 28 • Mt 5, 20 - 26 **Sábado** Dt 26, 16 - 19 • Mt 5, 43 - 48